
柳州两面针股份有限公司 

2016 年度网上业绩说明会暨投资者集体 

接待日活动会议纪要 

柳州两面针股份有限公司于 2017 年 5 月 25 日（星期四）

13:30-17:00 通过“上证路演中心”网站平台召开 2016 年度网上业

绩说明会暨投资者集体接待日活动。 

公司参会人员：公司董事、董事会秘书、财务总监莫善军 

现将会议纪要整理公告如下： 

公司董事、董事会秘书、财务总监莫善军与投资者进行网上互动

问答。 

1、问题：请问贵公司年内是否有计划利用自有或闲置资金，通

过购买理财产品等理财活动，增厚公司利润？ 

回答：年内，公司根据生产经营和资金存量情况，在安全、合

规前提下，积极开展理财活动，以取得合理收益，增厚公司利润。谢

谢！ 

2、问题：自 4 月 1 日起在网络上的唱空贵司的文章造成了股价

40%的跌幅，请问，经过贵司许可了吗？贵司还进行了转发，请问可

以理解为这是贵司为主导的行为吗？谢谢！ 

回答：您好，感谢您的提问。我认为媒体的言论自由要以遵守法

律、忠于事实为前提，如媒体的不实报道对公司及股东利益造成损害，

公司在及时披露澄清公告的同时，不排除走司法途径维护公司利益。

影响股价走势的因素除了媒体舆论，还包括宏观经济、二级市场走势、



公司基本面等，公司也将努力做好主业，增强盈利能力，望投资者给

予公司信心和支持。 

3、问题：公司所持北部湾银行股权是否已经卖了？ 

回答：至 2017 年 5 月 24 日，公司所持北部湾银行股权没有转

让。谢谢! 

4、问题：去年双十一，在天猫上买了两面针牙膏。人在柳州，

结果牙膏从杭州寄过来，花了整整 5 天时间。想请问董秘，在营销上，

这个问题怎么解释：1、实体店、超市等没有跟进同步的销售，造成

客户选择网络店购买；2、公司就在柳州，却从杭州发货，难道没有

物流成本？就这个问题，作为一个股东和普通消费者，觉得，公司太

不成气候了，营销做的太不到位。 

回答：您好，感谢您的意见，也感谢您对两面针产品的关心和爱

护！不同的电商平台也会有着相应的销售流程，公司会继续寻找完善

流程的合理化方案，以进一步降低营业成本。在营销方面，公司也会

继续努力，通过持续投入和专业化营销团队打造，稳步拓展销售渠道。 

5、问题：你们的两面针牙膏都卖到哪里去了，深圳有卖的么，

超市根本没见到过，还有十几年前的经典产品貌似也没有了，淘宝上

都找不到，淘汰了么？ 

回答：您好，公司的产品在以下商超有销售： 

北京：永辉、超市发、家乐福、京客隆、新世纪商城、千禧百旺、

幸福超市、华彩超市、百尚超市、天虹超市等。上海：乐购、欧尚、

大润发等。武汉：中百仓储、武商、北京华联、华润苏果等。深圳：

大润发、华润万家、家乐福、岁宝等。大城市均已在当场的大超市选

择性进场销售，下一步将继续开拓覆盖适合中小型超市的经销商。       



 十几年前的经典产品已经更新换代，中药功效更突出，产品品质

更优良。感谢您对我们两面针产品长期的关心与厚爱。 

6、问题：董秘，您好！作为两面针的忠实粉丝，看见两面针近两

年的发展情况，真的很痛心。可能公司的出发点是好的，希望各行业

开花，但是，近两年连自己的牙膏行业地位都不保，公司应该调整自

己的战略发展，重回民众的日常生活。PS，近两年的中药牙膏非常不

错，就是价格有点贵。 

回答：您好，感谢您对两面针产品的支持与厚爱。公司目前正在

积极采取措施，集中资源做强主业。公司产品升级改造之后，售价有

所提高，但物有所值，产品深得广大消费者喜爱，公司目前正通过多

种渠道扩大销售。 

7、问题：请问贵公司有没有制定高管股权激励或控股股东增持

计划，增强对本公司持续发展信心？   

回答：您好，感谢您的提问。公司目前没有收到控股股东的增持

计划，也还没有高管股权激励的具体计划。敬请关注公司在上海证券

交易所网站发布的公告，谢谢！ 

8、问题：请问年年亏损的纸厂未来有什么打算？ 

回答：您好，感谢您的提问。纸业板块已全面完成生活用纸产品

的转型工作，目前 8 万吨生活用纸项目二期两台意大利进口特斯克纸

机生产稳定，公司将进一步降低成本，提升产业规模，以争取早日扭

亏。 

 


